

HERALDO ALAVÉS

Número 1334

Año V Oficina Estación 47 Diario Independiente Vitoria—Viernes 12 de Mayo de 1905 Periódico de la tarde Talleres: Estación 47

3863 Anuncio
Se desea un joven para recaudista. Informar en esta Administración.

3862 Venta en Vitoria
De una casa con jardín y huerta, en sitio principal de esta población. Informar a don Ignacio Vadillo, Cuchillería 24 oficina.

3867 TRASPASO
Por no poderla atender su dueño, se hace de la tienda de espejos y cuadros de la calle de la Estación número 26. 8-3

3798 BICICLETA
Por 165 pesetas se vende una en muy buen uso. Darán razón en esta Administración.

Mil felicitaciones
Se liquidan a mitad de su precio. Imprenta Moderna Estación 47.

Corrida de toros
Por 30 céntimos la corrida completa en doce preciosas postales diferentes. Imprenta Moderna, Estación 47.

3878 Academia de Francés
Se dan lecciones para señores jóvenes y niños; señoras y señoritas—en casa y domicilio.
Preparación para las Academias Militares, Correos, Telegrafos, Instituto, Operaciones etc. etc.
Clases especiales para niñas, 5 pesetas al mes.
Método sencillísimo y práctico.
Para las señoritas hay dos profesoras.
Precios sin competencia, Arquillos de San Miguel número 5 1.º

Ojo!
En el escaparate de la Imprenta Moderna hay exposición de objetos que se liquidan a real, dos reales, 1.º peseta, 2.º pesetas y 4.º pesetas. Más barato que en fábrica. Preciosas escobanías, a mitad de su valor.

DEL DÍA
FRANCIA Y JAPÓN

La prensa extranjera se ocupa preferentemente del conflicto creado por la estancia de los buques rusos en aguas francesas. Franceses y nipones explican, cada cual a su modo, el hecho, y mientras los primeros tratan de buscar atenuantes, empeñanse los segundos en que ha dado lugar a un *casus belli*, debido a las agravantes que lo motivan.
El Japón ha enviado a Francia una nota muy enérgica en la cual le pide que esta observe la neutralidad con arreglo a los tratados y la vecina república sostiene que la protección prestada a la escuadra rusa ha sido, ni más ni menos, la que cualquiera otra potencia le hubiese prestado.
El origen del conflicto no es otro que el siguiente:
Todo el mundo ignoraba el paradero de la flota rusa que mandaba el almirante Rodjstevsky, creyéndola en dirección del Norte. Más de pronto el telegrafo comunicó que se hallaba en la bahía de Camranh, es decir, en aguas francesas. Enterado el gobierno francés de la estancia en Camranh de la flota rusa lo comunicó inmediatamente a San Petersburgo y el Czar ordenó al almirante Rodjstevsky que abandonara la bahía quien obediendo estas órdenes desapareció poco después con toda su escuadra en dirección Norte, sabiéndose más tarde que se hallaba en la bahía de Hong Khoé.
El almirante francés Jouquevies fue enviado por su gobierno a confirmar el hecho, lo que dio por resultado la comprobación de que la flota rusa hallábase fuera de las aguas territoriales francesas. Mas a pesar de las declaraciones prestadas, el gobernador general de Indo-China, monseñor Bear, ordenó al gobernador de Whaizang que se presentara al almirante ruso y le manifestara la necesidad en que se hallaba de atender a los convenios neutrales a lo cual contestó el almirante que abandonaría Hong Khoé el 3 de Mayo.
Tales son los hechos que han dado lugar al conflicto franco japonés.
Ahora bien, la prensa nipona declara que Francia ha tomado las armas contra el Japón, habiendo por tanto, llegado al momento de hacerse efectiva la alianza anglo-japonesa, y la prensa inglesa, por su parte, advierte a Francia el compromiso que tiene contraído el gobierno inglés, con el Japón, añadiendo que toda la amistad demostrada recientemente por el soberano y el pueblo inglés no impediría una acción de Inglaterra en el caso de que Francia sigiera prestando algún apoyo a Rusia.

Sea de ello lo que quiera, mientras los japoneses sostienen que sin la protección prestada por Francia a la flota rusa, esta se hubiera hallado en una situación verdaderamente crítica, se defienden los franceses diciendo que su reglamento de neutralidad publicado en 1899, siendo ministro de

Marina monsieur Bosnard, no es el mismo que el de Inglaterra y el Japón, pero es idéntico al de Alemania y otras potencias continentales.
El Japón, que era sabedor de ello, no ha protestado, lo que indica bien a las claras, su conformidad en todas las cláusulas en el contenido. Este reglamento dice textualmente que "uno ó varios barcos de una potencia beligerante, pueden permanecer en tiempo indefinido en aguas francesas a condición de que el puerto no pueda servir de base naval de operaciones."

De todo lo cual inferimos nosotros que, siendo grandes los deseos del Japón de verse auxiliada por Inglaterra y no siendo muy favorable la situación de Francia para lanzarse a una guerra, en la que necesariamente había de unirse al imperio moscovita, suponiendo que los Estados Unidos no se mezclarán (como seguramente es su deseo), la soñada guerra no ha de ser un hecho por ahora, dada la intervención de las demás potencias en favor de la paz, pero el Japón guardará un profundo rencor a Francia y si llega el caso de ser vencida Rusia, no faltará a los nipones un pretexto baladí para vengarse de la potencia que, según ellos, ha faltado a las leyes de neutralidad, consiguiendo de este modo, que la escuadra rusa haya podido llenar sus bodegas de carbón, ganado, agua potable y otras provisiones.

Luzvige de Arelar.

Por Cervantes

Acuerdo plausible
En la sesión celebrada por la Comisión Provincial en el día de hoy, se ha acordado a propuesta del Vicepresidente señor González de Echavarrri imprimir en la imprenta provincial los trabajos que han merecido ser premiados en el Certamen habido con ocasión del centenario del Quijote.

Los documentos que han de formar el libro son los siguientes:
1.º Acuerdo para la celebración del certamen. 2.º Programa de premios y temas. 3.º Memoria del Jurado. 4.º Trabajos premiados. 5.º Discurso del Gobernador civil. 6.º Acuerdo de la Comisión provincial para la impresión de la obra.
Aplaudimos el acuerdo de la Comisión provincial.

CRONIQUELLA

Malas costumbres.—Buen tribunal.
Vasigiéndose por los ediles el camino de abandonar el salón de sesiones, cuando la discusión toma tonos vivos.
Este es un sistema vicioso que hay que desterrar. Por qué un concejal ha de dejar la silla curul cuando sus ideas no prevalezcan, cuando sus razonamientos no consiguen arrastrar a la mayoría?
Los electores no llevan a sus representantes al Concejo, para que el menor contrariedad, dejen airados el salón de sesiones y busquen en la calle el sosiego que les niega en la discusión el adversario.
Precisamente mayor es el mérito y más relieve alcanza el valer de un edil cuando lucha contra muchos, porque eso demuestra convicción arraigada de lo que sostiene y entereza de carácter para no asustarse ante el número de los enemigos.
Tiene mucho de infantil eso de abandonar con enfado la sala capitular cuando en el plear no se triunfa, cuando los demás compañeros no se aquietan y se someten a lo que uno quiere.
Además, esas salidas, tienen una parte ridícula. Porque no son "alejamientos definitivos, no son decisiones que duran mucho tiempo, pues a los pocos días de la retirada, vuelven a asomar bajo el encristalado techo del salón de sesiones, los que se apartaron del mismo demostrando enojo y ganas de irse a casa.
Entremos en razón señores ediles; dejemos esos arranques de indignación para que no parezca que los ofendidos hacen como que se van y vuelven.
Caso de que el Ayuntamiento acuerde que la provisión de plazas de la nueva Banda Municipal sea por oposición, debe formarse un tribunal de altura, aunque esto cueste algún dinero al Municipio.
Elementos muy importantes hay en Vitoria, que pudieran constituir dicho

tribunal, pero es de creer que dado lo desagradable y serio de la misión que ha de confiarse a los jueces clasificadores, tratándose sobre todo de convencinos, no aceptarían los nombramientos y habría que acudir a maestros y aficionados de fuera.
Entre Pamplona, Bilbao y San Sebastián bien podrían encontrarse personas de conocimientos y de espíritu recto que viniesen a formar el tribunal de oposiciones. Debe poner en esto atención muy preferente el Concejo, para evitar disgustos.
No queremos citar nombres, más que por todo, porque hay individuos dentro del Ayuntamiento que conocen tan bien ó mejor que nosotros a las personas que en las capitales hermanas se destacan por sus conocimientos musicales y además, porque algunos tomarían por sospechosos a los que nosotros con buena voluntad citásemos.
Ya dijimos ayer, cuál ha de ser nuestra conducta en este asunto. Ire, mos viendo cómo se desarrollan los sucesos, tomando nota de los mismos, para en su día hacer crítica desapasionada y justa, que no aspiramos a otra cosa.

En el Ayuntamiento

Comisión
En nuestro ayuntamiento se han reunido a las once y media, los individuos que componen la comisión de Obras.
Reconocimiento
Por los guardias municipales se ha llevado a cabo esta mañana el reconocimiento de la leche entrada en nuestro mercado.
De dicha inspección han resultado decomisados tres expendedoros, que conducían quince litros en malas condiciones para el consumo.
Documentos
Los soldados Luciano González Ruiz, Joaquín Liguiniano Altive y Leocicio del Castillo Mateo, que se presenten en la oficina de quintas del Ayuntamiento para entregarles documentos que les interesa.

Vida religiosa

Flores de Mayo
En el ejercicio de las Flores, que se celebrará mañana en la iglesia de San Pedro Apóstol, a las siete y media de la tarde, predicará don Nemesio Sáez.
En el Convento de Santa Cruz se celebra dicho ejercicio a las seis y media de la tarde, predicando mañana don Inocente Díaz de Cocuerfa.

EN LA AUDIENCIA

Señalamientos
En el presente mes de mayo se han de ver y fallar en nuestra Audiencia provincial las siguientes causas.
Día 13.—A las diez de la mañana causa procedente del Juzgado de Laguardia por el delito de lesiones, contra Marcelino Guzmán Varela.
Defensor señor Otalora y procurador señor Izarra.
Día 15.—A las diez y media, causa procedente del Juzgado de Laguardia, por el delito de hurto, contra Marcial Alegria García, defendiendo al procesado el señor Bordona, y será procurador el señor Usatorre.
Día 19.—A las diez, vista ante el Jurado de la causa procedente del Juzgado de Amurrio, contra Daniel Barruchaga y Garay por el delito de homicidio.
Será defensor el señor Otalora y procurador señor Ocio.
Día 22.—A las diez, causa por robo, procedente del Juzgado de Laguardia contra Gerardo y Eugenio Angulo, ante el Jurado.
Defensor señor Alvarez, procurador señor Sarralde.
Día 23.—A las diez, ante el Jurado, causa procedente del Juzgado de Laguardia, contra Ladislao Fernandez Gamarra, por el delito de homicidio.
Defensor señor Aragón y procurador señor Usatorre.
Día 24.—A las diez de la mañana, causa por robo, ante el Jurado, procedente del Juzgado de Laguardia, contra Santos Gutierrez Sedano.
Defensor señor Mendivil y procurador señor Ocio.
Día 25.—A las diez, por el delito de homicidio, ante el Jurado, causa procedente del Juzgado de Laguardia contra Vicente Castillo Villar.
Defensor señor Alvarez y procurador señor Izarra.
Día 26.—A las diez, causa por homicidio, procedente del Juzgado de Laguardia, ante el Jurado, contra Aquilino y Angel Martínez.
Serán defensores los señores Bordona y Heredia y procuradores los señores Izarra y García.
Día 29.—A las diez de la mañana, causa procedente del Juzgado de Vitoria, ante el Jurado, contra Julián Perez Abecia, por expedición de billetes falsos.
Defensor señor Elio, procurador señor Garrastachu.
Día 30.—A las diez, causa por paricidio contra Daniel Ortiz de Guzmán, ante el Jurado, procedente del

Defensor señor Mendivil y procurador señor Garrastachu.

En la Diputación

Acuerdos adoptados por la Comisión Provincial
Ordenar al Ayuntamiento de Oteo, practique una liquidación de lo que adeuda a don Daniel Madinaveitia.
Aprobar el de igual clase del ayuntamiento de Aramayona.
Dar de alta para los efectos del pago del impuesto sobre carruajes y transportes un carro y dos ganados de cada uno de los señores don Leocicio Ruiz, vecino de Berrostequieta; don Juan Fernandez de Mendiola, que lo es de Mendiola; don Tomás Guisaleña, de Villarreal; don Jerónimo Sarría, de Gojain; don Victoriano Bezares, don Pedro Acedo y don Patricio Diaz, vecinos de Vitoria; don Pedro Maturana que lo es de Betoño; don Pantaleón Boveda, de Izarra y don Canuto Ibañez de Garayo, vecino de Arroyave.
Dar de baja para los mismos efectos, un coche y una caballería de don Claudio Ruiz del Portal, vecino de Labastida; y un carro y dos ganados de don Patricio G. de Anda, que vive en Naclares de la Oca.
Denegar la pretensión de don Lino María Viloria, secretario que fué del Ayuntamiento de Zambrana, que se le había que por este Centro se deje sin efecto el apremio de segundo grado que le sigue el citado Ayuntamiento por las contribuciones que adeuda, correspondientes al año 1904.
Extender los despachos de apremio correspondientes, contra los deudores por recibos de transportes.

Peregrinación al Pilar de Zaragoza

La Junta Diocesana previene a las personas alistadas para tomar parte en la Peregrinación nacional a Zaragoza, que los billetes para trenes especiales estarán a disposición de los peregrinos en los centros donde inscribieron sus nombres, desde el sábado 13 hasta las seis de la tarde del día 20.
Pasada esa hora, perderán su derecho a reclamarlos.
Además advierte dicha Junta que los ensayos de cánticos para la Peregrinación empezarán el próximo lunes 15, a las siete y media de la tarde, en el salón de la Juventud Católica.

VIDA MILITAR

Servicio de la plaza para el día 13
Parada, Regimiento de infantería de Cuena.
Jefe de día, teniente coronel de Guipúzcoa don Juan Lafuente.
Imaginaria, teniente coronel de Guipúzcoa don Adolfo Crespo.
Visita de hospital y provisiones, capitán de Guipúzcoa don Máximo Vergara.
Traje, el de diario.
Instrucción
El Regimiento de Infantería de Guipúzcoa ha tenido esta tarde instrucción en el campo de Araca.
Los demás cuerpos de la guarnición, también la han tenido, donde lo han ordenado sus jefes respectivos.
Paseo militar
Mañana saldrán de paseo militar, por columnas mixtas en la forma que oportunamente se dispondrá, los cuerpos de la guarnición.

La Terpsicore

Anoche, a las nueve y media, se reunió en sesión la Junta directiva de este simpático centro de recreo.
Se tomaron varios acuerdos figurando entre ellos los siguientes:
Habiendo sido ya nombrado el profesor de gimnasia, que comienzan las clases pasado mañana, domingo, día 14 del corriente mes de mayo.
Que, también pasado mañana, den principio las sesiones de patines, que tendrán lugar, por ahora, los días festivos, de diez de la mañana a una de la tarde en el Teatro Circo.
Y que si el repetido día hace mal tiempo se celebre un baile, de cuatro de la tarde a ocho de la noche, en los salones que ocupa la Sociedad en la calle de Francia.

DE SOCIEDAD

—Mañana es esperado en Vitoria, después de su viaje por Roma, Zaragoza y Madrid, el prelado de esta diócesis Ilmo. Sr. D. José Cadena Eleta.
—Hoy han marchado a Bilbao, los señores de Barreiro (don Miguel), con el fin de pedir, para su hijo, nuestro buen amigo don Jesús, ingeniero industrial con destino en Vergara (Guipúzcoa), la mano de la señorita bilbaína Jesusa Escudero.
Feliz viaje y enhorabuena.
—Después de pasar una temporada en Vitoria, al lado de su familia, ha salido en dirección a Francia, para continuar sus estudios, el hijo mayor de don Marcelo Irurzun nuestro joven amigo don Antonio.
Buen viaje.
—Después de breve tiempo de permanencia entre nosotros, han salido para San Sebastián los distinguidos señores barones de Mahave.

—De Zamárraga (Guipúzcoa), a donde le llevó el objeto que ya conocen nuestros lectores, ha regresado nuestro conviceno don Miguel Vadillo, dueño del café Suizo.
Bien venido.
—Para Madrid, de donde regresará en breve, salió ayer tarde en el expreso, el oficial primero de administración militar señor Caballero.
—En el correo del mediodía han salido para Córdoba, con objeto de posesionarse de los papeles destinados al regimiento de caballería, cazadores de Arlabán, de guarnición en esta plaza, los oficiales de dicho regimiento don José Varona y don Luis Mantelera, acompañados del veterinario y ocho individuos del mencionado regimiento.
—Después de permanecer entre nosotros largos años, prestando sus servicios en el regimiento de infantería de Guipúzcoa, en el correo de esta tarde ha salido para San Sebastián, donde ha sido recientemente destinado, el primer teniente de infantería don Arturo Sainz de Bigueta.
A la estación han salido a despedirle algunos amigos.
Mucho sentimos la ausencia de tan querido amigo, deseándole todo género de prosperidades en su nuevo destino.

SUCESOS

Incendio
A las cinco y media de esta mañana, se ha incendiado la chimenea del piso segundo de la casa número nueve de la calle de Francia.
El fuego ha sido sofocado a los pocos momentos de provocarse por el guardia municipal del distrito y algunos vecinos de la citada casa.

Herida

En el Hospital civil de Santiago fué ayer tarde curada una niña de siete años llamada Benita Ramirez, la cual jugando con otras compañeras en la vía pública se cayó, produciendo una herida de escasa importancia en el carrillo izquierdo.

Ecos de la región

(De nuestros corresponsales)
(POR CORREO)
LAGUARDIA
Según costumbre y con la debida solemnidad, se llevó a cabo, el domingo último, en la parroquia de San Juan, el acto de distribuir la Sagrada Comunión a los enfermos y a los reclusos en la cárcel del partido, asistiendo a pesar de la mañana fría y lluviosa gran número de fieles, y llevando el Pálio, las personas más distinguidas de la localidad; lástima que para dicho acto no hubiera estado como se creía, completamente habilitada la Capilla recientemente instalada en dicho establecimiento.
—La función de las Flores de María que también se dice todo el mes en dicha iglesia, viene celebrándose con grandísima concurrencia, y a la verdad, que todo resulta magnífico en dicha parroquia, pues si admirable es la música dirigida por el maestro Arriola, no llama menos la atención, el exquisito gusto que para el adorno de la Virgen, demuestran el párroco señor Mendivil y su coadjutor señor Jiménez.
—Según se me acaba de comunicar del pueblo de Bernedo, encontrándose en la tarde de ayer en el monte cuidando ganado, Gabino Mendoza y su hijo Eustasio, éste separado de su padre, vio a dos desconocidos que por camino estroviado conducían dos yeguas y un caballo, y sospechando por las preguntas que le hicieron serían robadas, lo puso en conocimiento de su padre, que sin perder tiempo se fué al pueblo a dar parte al Alcalde. Pero no encontrando a éste, y noticioso de lo que ocurría, el estancero Domingo Boronda y otros salieron y guados por el chico se situaron en un punto llamado el "Cubachón" y sin tardar mucho, vieron pasar a uno de los desconocidos que sin las caballerías iba explorando el camino; el estancero, le echó el alto, y obligándole a echarse, después de atarlo con su propia faja, se fué en busca del otro, que a corta distancia lo encontró con las tres caballerías, y haciendo lo propio que con el primero lo condujeron atados al pueblo, resultando, como se creía, ser dos ladrones, uno llamado por apodo "Chorizo" natural de Urarte y otro compañero suyo.
Por no encontrarse fuerza de la guardia civil en Santa Cruz, no han sido conducidos a esta villa, pero los pondrán mañana a disposición de este juzgado.
—Del próximo pueblo de Villabueña me comunican que en la tarde de ayer, y habiendo salido al campo tres días de once, nueve y ocho años, un joven de veinte, intentó abusar de la mayor, pero a los gritos de auxilio dados por las asustadas niñas, acudieron los vecinos evitando que el canalla consiguiese su criminal intento. El juzgado de instrucción entiende en el asunto.
—Parece mentira, y llama extraordinariamente la atención, que el ilustrado ayuntamiento de esta villa coronada, no se haya acordado de celebrar de algún modo el centenario del Quijote. En cambio se entretiene

en mortificar de lo lindo, a este vecindario en toda clase de asuntos, de los que me ocuparé algún día.
—Llevamos un mes de Mayo despacible con vientos fríos y chubascos.
10 de Mayo de 1905.

SALINAS DE ANANA

El acto patriótico de conmemorar la tercera centuria de la publicación del "Quijote", escrito por el preclaro ingenio de Cervantes, se ha repetido con admiración en todos los ámbitos de la tierra española, y por todo el mundo civilizado, tuvo lugar en esta villa la noche del día 8 del mes actual.
Posos hombres, en verdad, habrá en nuestra patria que merezcan tanto honor ni tanta alabanza como nuestro inmortal Cervantes, y al conmemorar dignamente esta fecha gloriosa, parece como que la patria adquiere nueva vida; como que recobra savia de virrid y de sentimiento, esperando que estas fiestas en honor de esa gloria literaria tengan resonancia en toda la Europa culta, por lo que no nos extraña que nuestros hombres de ciencia, historiadores, poetas, se entusiasmen narrando y cantando tanta gloria de aquella inteligencia privilegiada, pasmo en el mundo de las letras.
Nuestro pueblo, Anana, aunque con elementos humildes, se ha prestado orgulloso a allegar su grano de arena a esa explosión de entusiasmo, y al efecto corrió celebrada una velada la noche del día 8 en el Salón escuela de niños, a cuyo fin, se convino en el orden y exposición de trabajos.
El día 9, a las nueve de la mañana, los alumnos de las Escuelas municipales oyeron misa con sus respectivos maestros, y a la noche tuvo lugar la velada, ocupando la presidencia de honor el teniente alcalde, señor Pinedo, y sentándose en el escenario, que al efecto se preparó, los señores Salazar, Gamarra, Apráiz, Cruzado y Zapatero, con varios alumnos de las Escuelas, encargados de desarrollar el programa.
Abierto el acto a las nueve, el señor Zapatero, expuso el objeto de la velada, que se ajustó al siguiente programa:

1.º Recital de la biografía de Cervantes, por el alumno, señor Llanos.
2.º Lectura de un trozo del Quijote, por ídem, señor Salazar (don Fermín).
3.º Discurso, Cervantes como literato, por el señor Gamarra, coadjutor.
4.º Ídem, Cervantes como perfecto católico, por el señor Salazar, párroco.
5.º Diálogo entre dos alumnos de un soneto referente al Quijote.
6.º Discurso leído por el señor Cruzado, excelencias del Quijote, compuesto por el señor Marcos, farmacéutico.
7.º Ídem, los herederos del Quijote, por el señor Apráiz, médico.
8.º Oda a Cervantes, por el alumno señor Zapatero.
9.º Despedida en verso, por el señor Salazar (don Luis).

La concurrencia numerosa, ocupando asientos de preferencia el bello sexo, entre las que recordamos, elegantemente ataviadas, a la señorita de Loma, señora de Apráiz, madre y señora de Cruzado, señora de hija de Huidobro, viuda de hijos de Diaz, viuda de hija de Gómez, señora de Salazar, señora de hija de Zapatero, señorita de Ibarra, señora de hijas de Fernández, señorita de Cocuerfa y señora viuda de Gamarra.
En los intermedios la música amenizó la velada tocando varias piezas.
Terminó el acto a las once, y los oradores obtuvieron, en premio a su labor, muchos aplausos, a cuya velada pasó el broche el señor Presidente, manifestando, "que a los hombres grandes hay que honrarlos".
Merece plácemes el señor Anguiano, dueño de la Electricidad, por haberse brindado a instalar en el salón las luces necesarias; nosotros, desde estas columnas, damos las gracias.
Solo cupo en los oradores el sentimiento de verse privados de escuchar a uno de los más apasionados cervantistas, señor Marcos, farmacéutico, quien por desgracias de familia tuvo necesidad de partir el día anterior de la velada a su pueblo natal, con el fin de poder dar a su virtuosa madre el último ósculo, por cuyo motivo, leyó su trabajo el señor Cruzado.
A honrar a Cervantes en la tercera centuria de su impercedero libro, ha respondido el pueblo de Anana, cumpliendo un deber de gratitud, y orgulloso quiere contarse en el album nacional con su modesta ofrenda al Genio que el mundo admira.
—El Ayuntamiento de esta villa, según de público se dice, trata de aumentar 20 lucas sobre las que ya existen en el alambrado público.
—El pasado domingo, último para cumplimiento Pascual, recibieron la Sagrada Comunión los enfermos imposibilitados para acudir a la parroquia.
—Ha regresado de las fiestas de su pueblo, don Francisco Barona, encontrando a su señora, doña Felisa Huidobro, mejorada de la indisposición que le tuvo postrada en el lecho.
10 Mayo, 1905.

ALEGRIA (ALAVA)

El domingo 7 del actual mes, se celebró en la citada villa, un acto de homenaje al autor del Quijote en el amplio salón de sesiones del Ayuntamiento, siendo presidido por el municipio y junta local de instrucción pública en cuya sesión se pronunciaron diferentes discursos por los niños y niñas de las escuelas y haciéndose el

resumen en un brillante discurso por el celo parroco de la misma don Casiano Alvarez de Arcaia.

A continuación se hizo la distribución de diplomas y premios a los alumnos mas aventajados, siendo muy felicitados y aplaudidos todos ellos al recibir el premio a su aplicación.

Terminando el acto con una censura musical cantada por dos niños y acompañada en el piano por el organista y secretario de citada villa don Norberto Nafarrate.

No podemos menos de felicitar a todos cuantos han contribuido a tan simpática fiesta y en especial al Ayuntamiento junta de instrucción pública y maestros de ambos sexos de repetida villa.

12 Mayo 1905.

STA. CRUZ DE CAMPEZO

Cumpliendo con lo que en mi anterior le prometí, tengo el gusto de decirle, que el día 8 del actual, tuvieron lugar en las escuelas de niños y niñas de esta villa, dos certámenes en honor del Ilustre Español del siglo XVI don Miguel de Cervantes Saavedra.

En la próxima villa de Berneado han prestado sus vecinos un excelente servicio, deteniendo a dos individuos llamados Gregorio Albaina Saenz y Remigio Angulo Blanco, los cuales conducían tres ganados caballares que se suponen robadas en las cercanías de Vitoria.

La detención tuvo lugar en el término denominado la Norca, próximo al puesto que da paso a esta parte de rioja, cuya dirección traían los aprovechados sujetos.

Entregados los detenidos y caballerías a la Guardia civil de Santa Cruz, ésta ha hecho entrega a su vez a la de esta villa, donde pernoctan hoy para ser mañana conducidos a Laguardia.

Ahora se aprecia el aumento de la flojera del año pasado a este viéndose varias viñas que parecían sanas, que no brotan, y otras que al parecer lo habían hecho bien, mostrando hermosas y abundantes uvas, apenas los brotes han medrado algo y necesitan por consiguiente mayor cantidad de sabia para alimentarse, se les ve desmerecer adquiriendo un color amarillento, señas inequívocas de que no han de llegar a perfección.

Esta causa unida a la merma sufrida por las últimas heladas, hará que la cosecha sea escasa, motivo por el cual se sostienen los precios del vino, que oscilan entre 4 y 4'25 pesetas cántara de las clases superiores, habiendose ajustado algunas partidas para Vizcaya y Guipúzcoa. También hay de precios inferiores, pero sin embargo de buena clase.

Los cereales presentan regular aspecto, lo mismo que los arboles frutales.

NUESTRO SERVICIO especial

Primera conferencia telefónica

Bilbao

Reunión

Otra

Colonia riojana

El tiempo

Como taris

Montes

De los reos

El Boletín Oficial, publica el acta

relativa a la ejecución de los reos Aznar y Cirujada, la que tuvo lugar el día 5 del corriente.

La sociedad de camareros titulada "La Unión y Concordia", celebrará una velada artística literaria a las ocho y media de la noche.

Provincias (POR TELÉFONO) (De nuestros corresponsales)

Festejos

Barcelona.— Con objeto de que las fiestas del mes de Junio revistan verdadera brillantez son grandes los preparativos que se hacen.

La Comisión organizadora de los festejos ha acordado que, la subvención de 100.000 pesetas destinada para gastos de festejos sea aumentada pidiendo con tal motivo el concurso de todas las entidades industriales y comerciales de la capital.

Después de una entrevista celebrada entre el fiscal de la audiencia, el juez de guardia y el coronel de la guardia civil, se ha procedido al registro de los domicilios de algunos anarquistas entre ellos Anselmo Lorenzo y Manuel García con objeto de buscar los originales de unas hojas clandestinas y otras proclamas recogidas en la madrugada del día primero del actual.

Los registros no han producido efecto alguno, porque las amistades que ligan a estos individuos, son ajenas a lo que se les ataña.

Incendio.— A las tres y media de esta madrugada se ha declarado un violento incendio en la calle de la Catedral. Debido a la hora tan intempestiva los vecinos que estaban acostados, fueron inmediatamente avisados por la policía, más viendo las grandes proporciones que tomó en un principio tuvieron que salir en paños menores, siendo auxiliados en las casas contiguas.

Notose desde un principio, la desaparición de una joven de 12 años, hija de un zapatero de la misma casa, la que después se ha encontrado carbonizada debido sin duda a que en un principio no se dio cuenta del suceso porque la desgraciada era muda.

Son dignos de elogio los servicios prestados por los marinos, bomberos, individuos de la Cruz roja, soldados y obreros.

Han resultado siete obreros heridos y la casa que constaba de tres pisos ha quedado completamente derruida.

Los carlistas.— Se nota gran entusiasmo entre los carlistas barceloneses para emprender una campaña activísima en favor de sus ideales.

Con objeto de que los mítins y de más actos de propaganda se eleven a cabo con la mayor rapidez y organización posible se ha nombrado una nueva junta directiva.

Los actos de propaganda han dado comienzo con una reunión en el Ateneo tradicionalista a la cual se concede gran importancia.

Los conservadores.— Con objeto de la reorganización del partido conservador ha tenido lugar en esta ciudad una nueva reunión.

En ella se ha dado cuenta de las adhesiones y excitaciones recibidas de importantes personajes políticos de Madrid y provincias.

Fabricación de moneda.— Todas las máquinas procedentes de la fabricación de moneda ilegal, últimamente descubierta en la calle de San Pablo han sido trasladados al palacio de Justicia.

Se ha comprobado que los duros que se falsificaban, tienen mayor cantidad de plata que los acuñados por la casa de la moneda.

Los coros Clavé.— Por la Junta directiva de los coros Clavé se ha publicado un manifiesto contra el Gobierno, redactado en tonos violentos y en el cual se manifiesta que el gobierno no ha cumplido los compromisos contraídos para el viaje a Madrid de los coros.

En dicho manifiesto se dice, que una comisión de la masa coral, se llegará a Madrid para reclamar la indemnización correspondiente a los perjuicios.

Por el juego.— Han sido sorprendidos jugando a los prohibidos en tres cafés de la barriada de San Andrés.

En vista de ello el gobernador ha suspendido de empleo y sueldo por 15 días al inspector de vigilancia de aquel distrito y algunos guardias.

Suicidio.— En la calle de Puerta Nueva se ha suicidado disparándose un tiro de revolver en la sien derecha un individuo llamado Ramón Aguilar Sirasola, cuyo cadáver ha sido identificado por su hijo.

Se desconocen las causas que han inducido al suicida a tomar tan fatal resolución.

El "Ratón pelao".— Córdoba.— De Nueva Carleya se ha recibido la noticia de haber muerto el individuo apodado "El Ratón pelao", de quien tanto se habló en las sesiones de Cortes siendo Ministro Sanchez Guerra, del cual se dijo que era su agente electoral.

Detalles.— Ferrol.— A las noticias que le he dado respecto al incendio, puedo añadir las siguientes. Ademas de la casa quemada lo ha sido también una de las contiguas, viéndose obligados los bomberos a ti-

rar otra, que consta de tres pisos, con objeto de que no se propagara el fuego.

Segunda conferencia telefónica

Pamplona (POR TELÉFONO) (De nuestro corresponsal)

Una bandera

Habiéndose terminado de confeccionar, la bandera que con destino a la colonia navarra de San Sebastián se ha hecho en Pamplona mediante suscripción popular, se ha expuesto esta al público en uno de los principales comercios.

Por una donación de la Junta de dicha colonia que con este objeto ha venido de San Sebastián, será conducida el día 21 a la ciudad donostiarra.

En la Diputación.— Mañana tendrá lugar en nuestro palacio provincial la sesión para ver y fallar las exenciones presentadas por los mozos del actual reemplazo y los de los tres anteriores.

Regularmente la sesión será presidida por el gobernador civil.

Comisiones reunidas.— Para tratar de una moción presentada por la comisión de Hacienda de nuestro ayuntamiento, referente a la supresión de los arriendos de consumo de los terrenos llamados "Rochiteo" y "Magdalena", en los cuales pierde el ayuntamiento unas 3000 pesetas, se reúnira mañana nuestra corporación popular en forma de comisiones reunidas.

Este asunto dará mucho juego, pues existen concejales que abogan por la no supresión con motivo de estar empleados en dichos distritos patrocinados y amigos suyos.

La compañía de zarzuela.— Hoy han salido para Zaragoza la mayoría de los individuos que componen la compañía que ha actuado en el teatro Gayarre.

Los cómicos marchan muy descontentos, pues escaso ha sido el público que asistió a las representaciones siendo por esto muy pocas las ganancias y muchas las deudas que de Pamplona han sacado.

Las cárceles.— En breve se reunirán, presididos por el alcalde don Daniel Irujo, la mayoría de las alcaldes de la provincia, con objeto de revisar las cuentas carcelarias del pasado año y los presupuestos para el corriente año.

Vacuna.— Hoy ha dado comienzo la vacuna gratuita, en el piso bajo de la casa consistorial a la que ha asistido numeroso gentío, en su mayoría niños.

El tiempo.— El tiempo de que disfrutamos es dilucidísimo.

Los labradores se muestran muy satisfechos por el excelente aspecto que presentan los sembrados.

Tercera conferencia telefónica

Madrid

Firma

Agricultura

El primero no ha llevado ningún decreto.

Otro decreto relativo al servicio de alumbrado en el puerto de Pasajes.

Otro relativo a la creación de tribunales de honor en el cuerpo de Ingenieros de minas.

Un impuesto

Una inspección

Inauguración

No hay conflicto

Parte oficial

Declaración importante

Otra escuadra

Más soldados

Otra escuadra

Declaración importante

Parte oficial

tros que como les anunció estaban dispuestos a suspender las obras todas, en caso contrario.

El licenciamiento.— En los centros oficiales he pedido noticias respecto al por qué, el reciente licenciamiento en el ejército alcanza a unos y no a otros individuos del mismo reemplazo.

La contestación ha sido que como el licenciamiento se ha hecho para dejar reducido a cifra determinada el contingente activo, sin tenerse en cuenta edades ni tiempo; de aquí la razón de que alcance a unos y no a otros reclutas la licencia.

Nuevo círculo.— El jueves próximo es el día designado para la inauguración del nuevo Círculo liberal en esta Corte.

Se trata de dar gran importancia al acto.

Se pronunciarán discursos de carácter político y según los que se dicen enterados, revestirán gran importancia.

Solucionada.— Ha quedado solucionada satisfactoriamente la huelga de los obreros que trabajaban la construcción del Sanatorio.

Cabildos.— Varios ministros han visitado al señor Villaverde.

De aquí quieren deducir algunos que hay marejada política, pero bien puede afirmarse que por ahora nada anormal ocurre.

Sucesos en Rusia

(POR TELÉFONO) (De nuestro corresponsal) Paris 12-9 m.

A Siberia

Dicen de Kichenet que los cuatro mil agricultores que tomaron parte en los disturbios de dicho distrito, habiéndose pedido hace años permiso para trasladarse a la Siberia.

Por fin se les concedió la autorización pero apenas empezaron a marchar, fueron obligados a volver a sus pueblos.

Energía

Dicen de Petesburgo que el departamento de policía del Estado, ha ordenado al gobernador general de Kiev, Volinie y Podolie, que tome medidas energicas para reprimir los desórdenes en las provincias y sobre todo en la villa de Gitomir.

Traslado

El embajador de Rusia en los Estados Unidos, señor Cassani ha sido trasladado a Madrid con igual cargo.

Para sustituirle se ha nombrado al señor Bosch.

Interpelación

Tan pronto como la Cámara francesa reanude sus tareas, interpelará el diputado monsieur Present al gobierno acerca de la política en Marruecos y la violación según el Japon de las leyes de neutralidad.

Ataque

Comunican de Copenhague que el escritor Ibsen ha sufrido un ataque parcial de parálisis.

Cuarta conferencia telefónica

Bilbao

Curados

En la Casa de socorro del Hospital civil han sido curados durante la mañana y noche doce individuos de diferentes heridas.

Sesión

Se halla reunido el Ayuntamiento en sesión subsidiaria.

Lo que más juego ha de dar es, seguramente, el nombramiento de personal.

Para la plaza vacante de jefe de limpieza, proponen algunos a un cabo de la guardia municipal, mientras otros sostienen que dicha plaza quede cubierta en la misma persona que en la actualidad la desempeña interinamente.

Valores

(POR TELÉFONO) 12-8 21 t.

BILBAO

Interior 78, C 78 y 77'95, E 77'85 y G 78.

Amortiza de A y C 98'90

Acciones

Altos Hornos 192.

Cajas 107.

Polar 96.

Altos Hornos 192.

Explosivos 286'50.

Cambios

Paris 31'95.

Londres 33'23.

PARIS

Exterior español..... 91'22

Ferrocarriles del Norte acciones 364'00

Francia..... 93'27

Minas de Rio Tinto..... 1528'00

Cambios sobre España..... 38'00

Inglaterra..... 25'17

MADRID

4 por 100 interior contado..... 77'85

5 por 100 amortizable..... 98'40

Acciones del Banco..... 430'00

minas de Shaetz y que estaban ocupadas por los japoneses.

El fuego de la artillería rusa y un movimiento envolvente hacia el oeste obligaron a retirarse a los japoneses hacia la villa de Sinanzon donde se replegaron.

Desmentido.— Es inexacto que el almirante Rojestvenski ha vendido en Saigón los cargamentos de dos transportes de arroz que fueron capturados en el mar de China por la escuadra del Báltico.

Dicha flota no ha hecho ninguna presa.

El encuentro.— Noticias de San Petersburgo dicen que en aquel admirantazgo se cree que no habrá encuentro naval hasta dentro de unos quince días como mínimo.

Extranjero

(De nuestro corresponsal) Paris 12-9 m.

Sin aduana

Se ha recibido en esta una autorización del gobierno español, para que no devenguen derechos de aduana los aparatos científicos de astronomía que se llevarán para estudiar el eclipse solar del 30 de Agosto próximo.

Herida

Telegrafían de Munich que la princesa Fernanda Maria, tuvo la desgracia de caerse del caballo que montaba hallándose en la escuela de equitación, recibiendo una fuerte conmoción cerebral.

Aunque se encuentra mejor no ha podido tomar parte en las fiestas y banquete dados en honor del Rey de Sajonia en Palacio.

Discurso del Emperador

Despachos de Berlín continúan en extracto el discurso del Emperador Guillermo.

La inmoralidad y la embriaguez son los peligros más grandes en el ejército, dijo muy convencido el Soberano alemán.

Quien sabe si Rusia en su actual lucha con la raza amarilla, no habrá notado los efectos inmediatos de esos peligros que anuncio.

A las soldados, agregó, hay que someterlos a las más rudas faenas para que no se acuerden de otros asuntos.

Guillermo II terminó aconsejando a sus soldados huyan de aquellos si quieren ser fieles a su Soberano y engrandecer a su patria.

Traslado

El embajador de Rusia en los Estados Unidos, señor Cassani ha sido trasladado a Madrid con igual cargo.

Para sustituirle se ha nombrado al señor Bosch.

Interpelación

Tan pronto como la Cámara francesa reanude sus tareas, interpelará el diputado monsieur Present al gobierno acerca de la política en Marruecos y la violación según el Japon de las leyes de neutralidad.

Ataque

Comunican de Copenhague que el escritor Ibsen ha sufrido un ataque parcial de parálisis.

Cuarta conferencia telefónica

Bilbao

Curados

En la Casa de socorro del Hospital civil han sido curados durante la mañana y noche doce individuos de diferentes heridas.

Sesión

Se halla reunido el Ayuntamiento en sesión subsidiaria.

Lo que más juego ha de dar es, seguramente, el nombramiento de personal.

Para la plaza vacante de jefe de limpieza, proponen algunos a un cabo de la guardia municipal, mientras otros sostienen que dicha plaza quede cubierta en la misma persona que en la actualidad la desempeña interinamente.

Valores

(POR TELÉFONO) 12-8 21 t.

BILBAO

Interior 78, C 78 y 77'95, E 77'85 y G 78.

Amortiza de A y C 98'90

Acciones

Altos Hornos 192.

Cajas 107.

Polar 96.

Altos Hornos 192.

Explosivos 286'50.

Cambios

Paris 31'95.

Londres 33'23.

PARIS

Exterior español..... 91'22

Ferrocarriles del Norte acciones 364'00

Francia..... 93'27

Minas de Rio Tinto..... 1528'00

Cambios sobre España..... 38'00

Inglaterra..... 25'17

MADRID

4 por 100 interior contado..... 77'85

5 por 100 amortizable..... 98'40

Acciones del Banco..... 430'00

Acciones de Tabacos..... 406'25

Francos..... 31'55

Libras..... 33'11

Exterior español estampillado..... 99'00

Acciones azucareras preferentes..... 91'50

Idem ordinarias..... 43'00

Obligaciones de ídem..... 98'60

Para engordar perros

Chinchorta a 9 reales arroba. Despacho Cercas Bajas, número 43, de dos a siete de la tarde.

3789 Pintores

Se necesitan en el taller de Mauricio y Saturnino Estivariz.

3678 Revendedoras

para la venta del pan y que eran bien retribuidas se necesitan en la Panadería de Araya (Albabe 4 6 y 8) Vitoria (Inútil presentarse sin buenas referencias).

Papel de periódicos

Se vende a tres pesetas la arroba, en esta imprenta.

3374 ARBOLES Se compran en

3844 Son tan baratos y muchísimo más finos que los demás cognacs españoles. Marca recomendada. V. O. S.

COGNACS DEL MARQUES DE BARAMBIO

Son tan finos y muchísimo más baratos que los cognacs franceses. Marca recomendada. Tres escudos. Venta en los cafés, restaurantes, hoteles y tiendas de ultramarinos.

Notas útiles

SERVICIO DE TRENES. En la línea de los ferrocarriles del Norte, circulan los trenes en la siguiente orma:

Table with train routes: Madrid-Irún, Irún-Madrid, Ferrocarril Anglo-Vasco-Navarro. Columns include route, arrival, and departure times.

Table with train routes: Sud-expreso, Mercaderías, Expreso-rápido. Columns include route, arrival, and departure times.

Coche de Maestu y Santa Cruz de Cambezo. Salida, 1'30 tarde. Llegada, 6'30 tarde.

Coche de Durango en combinación con el Ferrocarril Central. Salida, 8 mañana y 3 tarde. Llegada, 12'30 tarde y 8'30 noche.

Coche de Murguía. Salida. 4 tarde. Administración de Correos. Horas de certificado, de 10 a 11 y media mañana y de 4 a 5 tarde.

Horas de recibo de valores declarados, de 10 a 12 mañana y de 4 a 5 tarde. Las cartas se recogen a las 12 en punto.

Oficinas públicas. Gobierno Civil. De nueve mañana a una tarde.

Gobierno Militar. De nueve y media a una y media. Administración Especial de Hacienda. De nueve y media a una y media.

Diputación Provincial. De ocho y media a una y media. Ayuntamiento. De nueve a dos.

Juzgado de 1.ª instancia. De nueve mañana a una tarde. Juzgado Municipal. De nueve a una.

Banco de Vitoria. Por la mañana, de nueve a una; por la tarde, de tres y media a cinco y media. Banco de España. De nueve a una.

Plaza de Abastos. Abierta desde las siete de la mañana hasta las siete de la noche. Los domingos, desde las siete de la mañana hasta la una de la tarde.

CALENDARIO DE Heraldos Alavés

MAYO. 31 días. Cuarto creciente el 12. Luna llena el 18. Sale el sol a las 4 h 46. Pónese a las 7 h 7.

13. Nace el sabio químico alemán Bunsen.

SABADO. 33. Stos. Pedro Regalado y Juan 23. el Silenciario cfr. y sta. Gliceria vg.

San Pedro Regalado. Nació en Valladolid y fue reformador del austero instituto de San Francisco. Afordado con el don de milagros, mandó a sus monjes recogiesen de un río el cadáver de una joven suicida por defender su castidad. Murió santamente llorando por la comunidad a los 66 años, en 1456.

CULTOS. PARROQUIA DE SAN PEDRO. Los días laborables, misa a las cinco y media, continuándose sin interrupción hasta la mayor.

Todos los días se dirá misa a las once. Al toque de oraciones, rosario en la Virgen del Amor Hermoso.

Los días festivos la primera misa a las cinco, sucediéndose de media en media hora, hasta las diez que se celebra la misa mayor con explicación del Santo Evangelio.

También habrá misa a las once y a las doce. A las dos de la tarde rosario, ejercicio del Viacrucis, Llagas, y visita a Jesús Sacramento.

Los segundos, terceros y quintos domingos a las cuatro, cultos de las Flores. San Miguel. Rosario y Viacrucis EN EL CARMEN.

Los sábados al anochecer, Rosario y Salve. Todos los domingos misa mayor a las nueve y media y función a las seis de la tarde.

Los primeros domingos de mes se celebra la función del Escapulario y Semana Devota.

MM. REPARADORAS. A las siete de la mañana misa con Exposición, continuando el Señor Expuesto al público todo el día.

A las nueve misa rezada. A las cinco de la tarde, reserva y cánticos. Los días festivos, misa a las diez.

Los jueves vela por la Asociación de Nuestra Señora del Corazón de Jesús.

Argui-Ona

Sociedad Anónima-PAMPLONA. Fabricación de las renombradas lámparas de incandescencia marca «POLARLAMPE».

La lámpara «POLARLAMPE» que ofrecemos es ya conocida en el mercado como una de las más acreditadas entre las extranjeras.

Por eso huelga todo elogio. No tratamos, pues, de dar a conocer un producto nuevo, sino de presentar al mercado uno que le es perfectamente conocido, pero con la inapreciable ventaja que representa la disminución de coste.

Tan alagüeño resultado se ha podido obtener merced a un contrato con la Bayerische Glühlampen-fabrik de München, por virtud del cual hemos adquirido su fábrica, que hemos trasladado a Pamplona donde con el mismo personal, idénticos materiales y procedimientos y bajo la dirección técnica de la Bayerische Glühlampen-fabrik, producimos la misma lámpara que antes se fabricaba en München y que con la marca «POLARLAMPE» es universalmente conocida por su brillantez y durabilidad.

Para pedidos y demás informes dirigirse a la Fábrica y Oficinas, Navas de Tolosa 83 y 85, Pamplona.

DROGUERIA DE LUCIANO JARNES

34 ESTACION-34. Drogas, Productos químicos, Especialidades, Ortopedias, Perfumería, Barnices, Pinturas, Bacterios para suelos, Brochas, Pinceles, Esponjas, Cepillos de todas clases, Legías líquidas y en polvo, Esponjas, Gamuzas, etc.

34 ESTACION-34. Todo suscriptor ó comprador de nuestro periódico, tanto de la capital como de fuera, tiene derecho a cambiar los números del HERALDO después de haberlo leído, por talones que llevarán tantos números como ejemplares de HERALDO ALAVÉS se entreguen en la Imprenta Moderna, Estación, 47.

Para no molestar a los lectores, obligados al cange cotidiano, hemos acordado que las entregas se verifiquen del 25 al 29 de cada mes, haciendo el paquete solamente con los ejemplares correspondientes al mes de la entrega y los que faltan del anterior.

Los periódicos para el cange, se reciben, de 9 a 1 por la mañana y de 2 a 6 por la tarde.

Cada talón llevará, pues, tantas cifras como periódicos entregados y los lectores que tengan la suerte de poseer los números correspondientes a los tres primeros premios de la Lotería Nacional, sortada el último día de cada mes, recibirán TRES IMPORTANTES REGALOS de esta empresa.

El que posea el número igual al del premio mayor de la Lotería, percibirá Cien pesetas y 5 décimos de la Lotería correspondiente al sorteo de fin de mes próximo.

El poseedor del número igual al del segundo premio, cincuenta pesetas y 3 décimos de la Lotería y al que tenga el número igual al primado en tercer lugar, Veinticinco pesetas y un décimo de la Lotería.

A los suscriptores de fuera, con el fin de evitarles molestias para la entrega de periódicos en fechas determinadas, pueden hacerlo cuando tengan por conveniente, siempre que sea antes del 31 de cada mes.

Medista de sombreros. Proceso de San Sebastián llegará mañana viernes, hospedándose en el Hotel Quintanilla, donña María Egues la cual tendrá el gusto de exponer a su numerosa clientela las últimas producciones de las más altas novedades que se han presentado en París.

Pérdida. De un tratado de Física, en la calle del Instituto. La persona que lo haya encontrado se suplica le entregue en esta Administración y se le gratificará.

Compra de caballos domados. Habiéndose constituido en el Regimiento Cazadores de Arlabán 24.º de Caballería, de orden del Excmo. Sr. General Director de Cría Cavalari y Remonta, una Comisión destinada a la compra de caballos domados de alzada mínima de 1.50 m. y máxima de 1.62 m., edad de 5 a 7 años, sin defecto de sanidad ni de conformación y cuyo estado de doma permita utilizarlos desde luego en las Onerosidades armadas, se anuncia, con el fin de que los que deseen venderlos, los presenten en el Cuartel del Regimiento todos los días laborables de once a doce de la mañana, hasta el día 31 del corriente mes.

Vitoria 10 de Mayo de 1905. El Coronel, José Cameros. ml. s. 5-2

Gabinete electro-odontológico DEL PROFESOR A. ROJAS. CIRUJANO DENTISTA. Especialista en enfermedades y operaciones de la boca. GRAN DIPLOMA DE HONOR. Estación s.ºm. 6, prat.

Este Gabinete, que acaba de ser montado a la altura de los Norte-Americanos, cuenta para sus trabajos, tanto quirúrgicos como mecánicos, con los aparatos eléctricos más modernos aplicados a esta profesión, adquiridos recientemente de las fábricas de S. S. White de Filadelfia y Ahs. Co. Londres.

Colocación de piezas artificiales desde 4 pesetas a diez. Dentaduras completas desde 125 pesetas. Extracciones sin dolor, 5 pesetas. Incrustaciones de porcelana, orificiones, empastes de todas clases y precios.

Especialidad en trabajos de puente, dientes de espiga y todo trabajo en oro y platino. Horas de consulta, de nueve a una y de tres a siete. 3773

Restaurant en Briviesca. (Burgos) junto a la estación. Fonda de Atanasio Ruiz con excelentes habitaciones, buen trato y coches a todas horas al Santuario de Santa Casilda, Oña y otros puntos. Precios arreglados, sin competencia. 17 M.

3851 Banco de Vitoria. Caja de Ahorros. En las oficinas de esta Administración se está abierta al público una Caja de Ahorros, donde podrán imponerse cantidades de una a diez mil pesetas, que devengarán el interés de 5 por 100 anual. Este servicio prestará todo lo días laborables a las horas de despacho y los domingos de 12 a 11 de la mañana.

3863 P. ECHEVERRIA. Estación, 3.—Cercas Bajas I. Casa especial, para toda clase de artículos de ferretería para construcciones. Fabricación e importación. Taller de reparaciones. Interesa a los señores propietarios conocer los modelos privilegiados así como sus precios. Se facilitan presupuestos. 3365

3865 L'UNION. Compañía francesa de seguros CONTRA INCENDIOS fundada en 1828. Garantías de la C.º de 31 Septiembre de 1903. Capital social 10.000.000. Reservas 12.788.773. Prima a recibir 37.112.177. Total de garantías 119.870.949. Españoles asegurados en 31 de Diciembre de 1903: 21.838.588.995 francos. Sinestros pagados desde el origen de la Compañía, 279.900.000 francos. Subdirector en Vitoria y Alava D. RAFAEL DE OREGOZO. Anzizu, 11.—Bilbao.

3867 Anuncio. Existiendo vacante una plaza de músico de segunda clase, correspondiente a clarinete, en el Regimiento Infantería Guipuzcoana número 53 de guarnición en Vitoria, se pone en conocimiento de los que desean tomar parte en las oposiciones que han de celebrarse el día 20 del corriente mes, a cuyo fin remitirán las tantes al Jefe de dicho Cuerpo antes del referido día, todos los aspirantes. Vitoria 7 de Mayo de 1905.—El Comandante Mayor, Celestino Martínez. 11-5

3869 Venta de árboles en Nanclares. El día 14 del mes actual a las quince horas en la casa domicilio de don León González, se sacarán a pública subasta docientos árboles de roble grueso sitios en el coto realengo de Zabala jurisdicción de Nanclares. Del precio y condiciones, informarán en Vitoria, Florida 34, 2.º. Nanclares 3 de Mayo de 1905.—D. O. del dueño, Vicente Salazar. 8834 | 8-7

3870 Zinc, Metales y Hierro viejo. Se compran a buenos precios y se paga el zinc a 80 céntimos el kilogramo por partidas que no bajen de 50 kilos; más cantidad precios convencionales. Portal de Alavé 11, Trapería. 8890

3870 BANCO DE VITORIA. Capital 3.000.000 de pesetas. Principales Operaciones. Apertura de cuentas corrientes a la vista y siete días abonando interés. Imposiciones a tres meses desde 1.500 pesetas en adelante, que devengarán el 3 por 100 anual. Compra de billetes y cupones extranjeros, así como toda clase de moneda de oro abonando cambios ventajosos. Compra y venta de valores del Estado, industriales y locales. Orígenes de Bolsa para Madrid, Barcelona, Bilbao, París, Londres, etc. Negociación de francos, libras y marcos a los mejores precios. Descuentos, giros y negociaciones de Letras. Préstamos sobre títulos españoles, extranjeros, locales e industriales y créditos en cuenta corriente. Custodia de toda clase de títulos españoles y extranjeros sin retribución alguna.

3856 Venta. Se hace de un molino harinero mecánico con dos tolbas, un motor eléctrico de dos caballos de fuerza o un trescientos metros de cable próximamente, una máquina trituradora y otra para picar remolacha y forraje, una sierra de cinta, una bomba y otras varias, unido ó por partes. Informarán calle de Santiago número 2. 8-3

3873 Restaurant en Briviesca. (Burgos) junto a la estación. Fonda de Atanasio Ruiz con excelentes habitaciones, buen trato y coches a todas horas al Santuario de Santa Casilda, Oña y otros puntos. Precios arreglados, sin competencia. 17 M.

CONTRA LA TOS EXITO ADMIRABLE

JARABE DEL DR. VILLEGAS (CÓRDOBA)

(A base de Bromoformo y Clorhidrato de Heroína) Se usa con brillante éxito y es recomendado por eminentes médicos, en la entesema pulmonar, tuberculosis, histerismo, gripe, asma-nerviosa, bronquitis, influenza, tos ferina, etc., etc.

Todos los catarros, asmáticos, tísicos y disnéicos, deben usarlo como remedio eficazísimo en su tratamiento. DEPOSITO: Farmacia de Lopez Manteja, Sucesor de Corti, Correría 63.

AVISO. Dándose al público burdas imitaciones del Jarabe de Bromoformo y Heroína Villegas, rogamos a los consumidores exijan al comprar los frascos la Marca Registrada, nombre y firma del autor adherida en el exterior de los mismos. Vale 3 pesetas

A LOS SEÑORES SACERDOTES

Acreditados talleres de Sastrería Eclesiástica y ornamentos de Iglesia «LEON XIII» JOSE ARAMBURU

19 Estación 19 1.º-VITORIA. Cortador ESPECIALISTA de prendas sacerdotales que fué en las cesas más importantes de España que se dedican a este ramo.

Se garantiza absolutamente la excelente calidad de los géneros, de los que cuenta esta casa con abundantisimo surtido así como la irreprochable perfección de las prendas.

Y como se dan casas que emplean en la confección de las prendas sacerdotales, merinos que pierden el tinte haciéndolos pasar por merinos superiores en extraño, esta casa prueba y demuestra al cliente no solo la firmeza del cruzado haciendo uso del cuenta-hilos, sino la permanencia e invariabilidad del tinte en los merinos, gracias a un sencillísimo procedimiento químico que puede efectuar todo cliente que lo solicite.

Confección y existencias de ornamentos de Iglesia en condiciones mejorables.—Orfenería religiosa.—Imágenes en cartón-madera; talla, etc., alfombras y todo lo que se relaciona con objetos empleados en el culto divino; servicios completos de mesa en metal pulido y platabado.

Desconfiad de los reclamos aparatosos de las que se titulan «Grandes Casas de Confección» cuyo boato de vistajitas, tienda lujosa y cortador a sueldo tiene que pagar el cliente, pues pagan los géneros en fábrica al precio que nosotros.

Está probado que esta casa vende un 25% más barato que otras, tanto en trajes sacerdotales como en ornamentos y metales.

No encargard nada sin antes pedir precios a esta casa. 3787 | 39-20. Solidez—Perfección—Economía

3800 Subasta voluntaria. El día 21 de Mayo y hora de las diez de la mañana, se venderán en pública subasta:

Una casa de dos pisos con su patio, y jardín y almacén adjunto, sita en la villa de Salvatierra, calle Mayor, número 30. Un arriendo compuesto de una casa borde ó cobertizo y 26 heredades labrantías, sito todo en la villa y jurisdicción de Salvatierra.

Un arriendo compuesto de una casa, era, dos huertos y 84 heredades labrantías, sito todo en el pueblo de Galarreta y su jurisdicción.

Dicho acto tendrá lugar en la Notaría de Salvatierra en la fecha citada, estando en dicha oficina de manifiesto los títulos de propiedad y pliego de condiciones. Salvatierra 2 de Mayo de 1905. 17-10

3856 La Industrial Alavesa. Se admiten proposiciones para la adquisición de 50 a 100 vagones de madera de haya en troncos. 69

3799 Se vende una «Americana» con sujeción y todos sus accesorios en buen uso. Informaran, San Francisco 24, tienda. 12

3868 Se vende una buena mesa de billar con todos sus accesorios y una mesa propia para sastré ó planchadora. Informaran, Cochillería, 28 bajo. 58

3875 Corsés. Nuevo establecimiento dedicado a la venta de corsés, acortado a la altura de las grandes corpiños. La elección de modelos es variadísima, a precios verdaderos de fábrica. También surta de muelles, ballenas y demás artículos concernientes, a precios muy ventajosos. LA HISPANIA. San Antonio 33—VITORIA

3756 Grifo regulador. Evita los excesos en el consumo de agua y las inundaciones en las casas, siendo aplicable a toda clase de servicios. Economía en la instalación de inodoros y en el gasto de agua de los mismos. Representante, Valentín R. de Azúa. Portal del Rey 14.

3837 Traslado. Se ha trasladado el taller de pintura y empapelado de Julián Lafuente a la calle Constitución número 7. 8-7

3816 Ocasión. En el comercio de hijas de Alegria, Estación 7, se ha recibido un elegante y variado surtido en tiras bordadas y bonitas telas de Suiza. 8-8

3839 FARMACIA DE BULNES. Productos químicos de los más modernos y medicamentos puros, garantizados.—Especialidades acreditadas, antiguas y modernas, nacionales y extranjeras.—Agua mineral-medicinal.—Lina para vacuna.—Suero artificial.—Suero antidiftérico.—Inyecciones hipodérmicas.—Análisis.—Oxígeno. PLAZA DE LA VIRGEN BLANCA 1. a

3797 Piano. Completamente nuevo se vende barato. Fueros, 8 3.º 8-7

EXITO ADMIRABLE

JARABE DEL DR. VILLEGAS (CÓRDOBA)

(A base de Bromoformo y Clorhidrato de Heroína) Se usa con brillante éxito y es recomendado por eminentes médicos, en la entesema pulmonar, tuberculosis, histerismo, gripe, asma-nerviosa, bronquitis, influenza, tos ferina, etc., etc.

Todos los catarros, asmáticos, tísicos y disnéicos, deben usarlo como remedio eficazísimo en su tratamiento. DEPOSITO: Farmacia de Lopez Manteja, Sucesor de Corti, Correría 63.

AVISO. Dándose al público burdas imitaciones del Jarabe de Bromoformo y Heroína Villegas, rogamos a los consumidores exijan al comprar los frascos la Marca Registrada, nombre y firma del autor adherida en el exterior de los mismos. Vale 3 pesetas

GRAMOFONO

Por 80 pesetas venden aparatos nuevos de gran potencia. Sirven para placas grandes y pequeñas. Ultimos modelos, a precios sumamente reducidos.

Gran rebaja de precios en placas a 3 pesetas las pequeñas y 6 las grandes.

Pianos Charrier garantía limitada.—Alquileres, venta a plazos y al contado y cambios. B. OCHOA. GENERAL ALAVA 5.—VITORIA

FABRICA DE RELOJES REGULADORES DE TOLOSANA Y FLOREZ VITORIA

Reguladores de precisión, Péndulos compensadores, Relojes eléctricos, Relojes para Oficinas, Bancos, Fábricas, Relojes de Ferrocarriles, Aparatos telegráficos, Aparatos registradores para Vigilantes, Contadores de agua, Talla de ruedas y piones.

Fabricación automática de tornillos y construcción de toda clase de aparatos que tengan relación con la relojería, etcétera, etcétera. 8444

Gran fábrica de muebles

MOVIDA POR ENERGIA ELECTRICA DE DANIEL LOPEZ DE GARAYO

Grandes almacenes y surtido inmenso en toda clase de muebles, desde el más modesto al de más lujo.—Precios sin competencia.—Catálogos y presupuestos.—Decoración completa de habitaciones.—Mobiliarios completos para establecimientos de baños, casas de campo, etc., etc.—Gran variedad de dibujos en sillerías y huecos de balcón.—Se hacen toda clase de sillerías y cortinajes y se remiten muestrarios completos de telas y pasamanería.

DEPOSITO DE PLANOS de la tan acreditada marca ESTELA BERNARDEGI, conocida en todo el mundo por el buen resultado de sus instrumentos y premiada en cuantas exposiciones se ha presentado. Precios económicos. Estación 36—VITORIA—Florida y Ortiz de Zárate

GRAN FABRICA DE LEGÍAS

Líquida y en polvo marca LA AURORA de M. García Franco, Zaragoza. Despacho, Ballester 1, duplicado. Propiedades de la «Legía Aurora».

Se emplea en agua fría, es higiénica y desinfectante. Destruye los gérmenes de enfermedades contagiosas y excede en buenas cualidades a las empleadas por el método antiguo. Pedida en todos los comercios de drogas y ultramarinos la Legía marca LA AURORA. 8369

HAMBURG-AMERIKA LINIE Y OSTASIATISKE KOMPAGNI

Servicio combinado a Cuba y México (Puerto Rico), Habana, Veracruz y Tampico. El 12 de Abril saldrá de este puerto el magnífico vapor correo SAINT THOMAS

admitiendo pasajeros para Saint Thomas, Habana, Veracruz y Tampico y carga para los citados puertos, mas los puertos de la isla de Cuba con transbordo en Saint Thomas, y los puertos del Golfo de México con transbordo en Veracruz. Estos vapores llevan todos los camarotes de primera clase sobre cubierta; están dotados de luz eléctrica, lujosos salones, cuartos de baños y duchas para todas las clases. Incluso tercera, y el servicio se hace por cocineros y camareros españoles. Las camas de la tercera clase tienen todas colchones, almohadas y mantas. Para más informes dirigirse al agente de la «Compañía Don Hermógenes Garayo»-VITORIA l. m. y v.

AGENCIA DE LAS Vapores Correos y Rápidos

MENSAJERIAS MARÍTIMAS. Seis salidas mensuales del Puerto de Burdeos, dos del de Pasajes, para Montevideo, Buenos Aires, Nueva York, Habana, Isla de Puerto Rico, República de Haití y Dominicana, Puerto Plata, Vera-Cruz, Tampico, México, Chile, Valparaíso, Callao (Perú), California, Nevada, y a todos los Puertos de la América, a precios más reducidos. Pedir informes: al Agente José Maria Casteres. Calle Solaz a número 7, TOLOSA—(Guipúzcoa) 2768—a 114

Ministerio de Cultura 2010

